



Llama al tricolor a asumir "decisiones atrevidas"

AMLO aconseja al PRI estar del lado del pueblo

AFIRMA QUE si el Senado no aprueba la reforma, él ya cumplió de todas formas; Claudia Sheinbaum se expresa a favor de que la institución se adhiera a la Sedena

• Por Jorge Chaparro y Frida Sánchez

El Presidente Andrés Manuel López Obrador hizo un llamado a los legisladores a pensar en las conquistas históricas del país y ponerse del lado del pueblo, al momento de votar la reforma para la Guardia Nacional (GN).

"Cada servidor público es responsable de sus actos y que no es de andar negociando, la política no es un toma y daca, la política tiene que ver con ideales, tiene que ver con principios y nosotros estamos defendiendo esto porque consideramos que le conviene al pueblo de México; estamos poniendo por delante el interés de los mexicanos", manifestó el mandatario.

EL DATO

EL SÁBADO PASADO, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la iniciativa del Presidente que da a Sedena el control total de la Guardia Nacional.

Agregó que, ante la propuesta de una diputada del PRI para ampliar cuatro años el periodo de transición de la Guardia Nacional de un cuerpo formado por militares a uno civil, el jefe del Ejecutivo federal señaló que los priistas deben asumir decisiones atrevidas.

"Cuando se piensa en salvar al pueblo, les va bien. La fórmula es: no se puede avanzar haciendo una política en beneficio del pueblo si no se toman decisiones atrevidas en beneficio del mismo pueblo", consideró López Obrador.

Aseguró que, si el Senado no aprueba la reforma de la Guardia Nacional, de todas formas él ya cumplió.

"Ésta es mi postura; si los senadores deciden que no van a votar, por cualquier excusa, ya nosotros cumplimos y voy a estar constantemente planteándolo porque es una iniciativa", reveló.

Señaló que los políticos deben preocuparse más por defender los derechos del pueblo, pues sólo así les va a ir bien. Incluso, habló de una nueva clase política: los "neo-fifis".

Sobre el senador Ricardo Monreal, quien ha manifestado una posición crítica a su gobierno, y en particular a la reforma de la GN, donde habría prometido a la oposición que no pasaría, el Presidente enfatizó: "Ah, lo de Monreal, que tiene que ver con lo mismo: no hacemos nosotros alianzas cuando se trata de defender los intereses del pueblo, de la nación, y que cada quien asuma su responsabilidad".

Le preguntaron si volvería a invitarlo a desayunar, como ocurrió en la primera parte de su administración, para abordar



EL PRESIDENTE, con los empresarios Francisco Cervantes y Antonio del Valle, ayer.

"Hecho aislado", muerte de niña en Tamaulipas

• Por Jorge Chaparro Acosta
jorge.chaparro@razon.com.mx

LA MUERTE de una menor durante un enfrentamiento entre militares y presuntos criminales en Tamaulipas, no tiene nada que ver con la actuación responsable de las Fuerzas Armadas, aseguró el Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien acusó que es aprovechada por sus adversarios.

"Se nos presenta esta situación lamentable, dolorosa para la familia, y nuestros adversarios se alborotan, los zopilotes, la chombada, pero esto es otro tipo de cuestión y esto no tiene que ver con la actuación responsable que ha caracterizado a la Secretaría de la Defensa", señaló.

El Jefe del Ejecutivo federal recordó que este caso representa un hecho aislado y además de inmediato se ordenó una investigación para sancionar a los responsables.

"El propio secretario de la Defensa dio la instrucción de que se investigara y se actuara de inmediato, porque no hay encubrimiento, y se pueden dar esos casos, pero si aplica

el que lamentablemente es la excepción, no es la regla", aseguró.

Hasta ahora no se ha determinado si los disparos que provocaron la muerte de la pequeña fueron de los soldados o de los presuntos criminales.

"Hubo un enfrentamiento entre elementos del Ejército con una banda de delinquentes y se asesinó a una niña en la balacera, en el tiroteo, muy lamentable, y se hizo la investigación, creo que ya está el resultado y se va a castigar a los responsables", afirmó el Presidente.

El pasado 28 de abril, un elemento de la Guardia Nacional disparó contra un vehículo en el que viajaban varios jóvenes universitarios, quienes no respetaron el orden de detenerse, por lo que el guardia abrió fuego contra la camioneta, asesinando al conductor de nombre

Ángel, mientras que otra joven resultó herida.

Los hechos ocurrieron en Irapuato y el elemento de la Guardia Nacional fue detenido por sus propios compañeros y puesto a disposición de las autoridades, sin que hasta ahora haya sido sentenciado por estos hechos.

EL TIP

EN MAYO del 2020, un decreto presidencial movilizó formalmente a las Fuerzas Armadas para que asistieran en cuestiones de seguridad pública hasta marzo del 2024.

temas de la agenda legislativa, y el mandatario evadió responder directamente.

"Es que cada quien tiene que actuar de acuerdo a principios y a ideales, y esto no está para politiquería", advirtió.

También criticó que los panistas, a pesar de los altos índices delictivos que registran estados como Guanajuato, se opongan a que la Guardia Nacional se adscriba a las Fuerzas Armadas.

"Hablando de Guanajuato, el viernes di a conocer que hay más elementos de la GN que policías municipales y estatales, y todavía el PAN votando en contra, pero son muy dominados por intereses facciosos, no se les puede llamar mujeres, hom-

bres de Estado, mucho menos de nación", sentenció López Obrador.

Al respecto del tema, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se expresó en favor de la adhesión de la GN a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Afirmó que ambas corporaciones están dedicadas a la construcción de la paz.

"La Guardia Nacional es un cuerpo de seguridad dedicado a construir la paz en el país. La Secretaría de la Defensa Nacional también es una institución que garantiza soberanía y paz. La guerra contra el narco se ordenó por un civil. La represión en México se ha ordenado por civiles", escribió en su cuenta de Twitter.